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■记者 蒋超 通讯员 萧公宣

近期，因非标电动自行车淘汰置换工
作持续推进，电动自行车购买和上牌迎来
高峰期。近日，萧山交警公布了24个电动
自行车上牌点，鼓励群众就近预约上牌地
点，选择合适的时段，错峰上牌。

自今年4月10日至9月底，全省开展鼓
励备案非标电动自行车提前淘汰置换的活
动。这两个月，非标电动自行车的置换开展
得怎么样？一辆二手电动自行车能回收多
少钱？记者走访了部分街头的电动车商家。

各品牌补贴不一，置换价格差别大

“非标电动车以旧换新，4个电瓶的车
抵扣400元，5个电瓶的车抵扣500元，具
体你还是要把车子开来给我看看的……”
走进萧绍路的一家电动自行车店铺，老板
介绍了备案非标电动车“以旧换新”的补
贴价格。不过，他的报价只是为了让顾客
心里有个底，具体价格要根据电动自行车
的电瓶容量来看。

通过走访不同品牌的电动自行车商
家，记者发现，如果是铅酸电池的电动车，

“以旧换新”的价格一般为300元到500元
（加上车架），电瓶容量越大，价格越高。
根据电动自行车的新旧程度，黄牌车抵扣
价格更高，白牌车抵扣价格低一些。

一位店主告诉记者，目前整车置换的
话，商家也能拿到补贴，所以一般都会鼓
励市民进行换购，“小车抵扣价200元至
300元，大车抵扣价300元至500元。如
果是黄牌车的话，购买大车能抵扣500元
至800元。”总体而言，豪华型电动车的换
购力度较大，自行车型的电动车则要根据
电瓶大小、新旧程度来现场定价。

记者看到，一辆自行车型的电动车标
价为2000多元，厂家补贴300元，“以旧换
新”抵扣400元左右，总共能优惠700元左
右。还有一辆豪华型电动车的售价为
4000余元，如果以一辆5个电瓶的大车来
置换，最高能补贴1200元，优惠力度较
大。“我们这个活动从4月10日开始，到9
月10日结束，到时候这个厂家补贴就没有
了。”店主介绍道。

但锂电池的电动车，基本没有置换价
值，最多抵个车架钱。因为铅酸电池厂家会
回收，但锂电厂家不会回收。铅酸电池的很

多材料，可以进行再次利用。而锂电池的石
墨、锂等材质，再利用率比较低，没有足够的
利用价值，是影响置换的主要原因。

置换“热度”渐高，可在小程序查估价

“4月份来问的人少一点，可能那时大
家对政策还不是很了解，5-6月来置换的
人就多了。”在山阴路上，有位店主指着门
口的10多辆旧电动自行车表示，这批车都
是这几天被置换掉的，“我们这个牌子大
家还是比较认可的，厂家补贴也还行，所
以生意比较好。”记者数了数，其中有5辆
是白牌车，另外都是黄牌车，或多或少都
有破损的地方，看起来“车龄”较大。

据了解，1999年实施的电动自行车旧
标准，缺少防火和阻燃性能、充电器保护
等指标，易发生自燃现象，已不符合安全
使用的需要。而且，非标电动自行车无防
篡改技术，易被“加大电池容量、加装其他
装置、改装控制器或电机”等非法改装，造
成整车质量过重、电池短路保护不到位
等，影响车辆的操纵稳定性和制动性能，
易造成交通事故。

根据新规，电动自行车的最高时速不

得大于25公里，整车质量不得大于55千
克，车体宽度不得大于0.45米，前后轮中
心距离不得大于1.25米，鞍座长度不得大
于0.35米，蓄电池标称电压需在48伏以
下，电动机额定功率需在400瓦以下，且必
须具有脚踏骑行功能。

关于电动车的置换价格，政府部门有指
导价格。在微信上搜索进入“浙江e行在线”
小程序，打开页面顶部“e行券淘汰政策置换
包”栏目，会跳出填写回收车辆信息。经比
较，铅酸和锂电的价格差距的确不小。但页
面也提示说：锂电池材料种类多，回收价格
浮动大，以线下面议回收价为准。另外，页
面还能查看回收点，一点击，周围商家的地
址和联系方式很快就会跳出来。

上牌要提前预约，建议错峰办理

目前，电动自行车上牌需要提前在网上
预约。24个电动自行车上牌点既包括位于
萧绍路的非机动车管理服务站，也包括益农
交治站、临浦交治站、瓜沥交警中队、临浦交
警中队以及河上派出所等19个派出所。

市民可在微信搜索“萧山交警”公众
号，点击进入“云上交治站”，再点击“车管

业务掌上办”，进入“车管业务预约”，找到
“预约取号”，选择非机动车业务，再预约
办理地点及时间。预约成功后，可在“我
的预约”里查看预约信息。

需要注意的是，新车上牌需现场确认
车辆。电动自行车注册登记必须由车主
本人在预约时段前往办理。在前往上牌
点之前，市民可提前进行车主“实人认
证”，加快办理进程。打开支付宝搜索“杭
州交警”—点击“车管所预约”—去申请
—电动自行车上牌车主申请（县市）—输
入完整整车编码（15 位）—申请认证成
功。针对65周岁以上的老年人且无支付
宝账户的，各上牌点均开通“绿色通道”，
现场实人认证后将予以办理。

2023年1月1日后，如果骑非标电动车
上路，将会面临罚款，拒
不改正的，将被没收备案
非标电动自行车。趁现
在还有补贴，大家可尽快
前往各门店完成置换，各
商家也将协助顾客完成
网上预约，便于办理上
牌。

萧山24个电动自行车上牌点公布
现在置换有补贴，可在小程序查价

本报讯 （记者 杨圆圆 通讯员 庄映
泉）食药是民生大事，萧山医疗药品市场安
全吗？近日，执法人员在检查萧山某医疗
美容有限公司中发现，12盒盐酸奥布卡因
凝胶、2盒甲硫酸新斯的明注射液共15支
以及1瓶医用氧已超过有效期，且与其他
有效期内的药品混放在一起，未单独标
识。执法人员认定，该医疗美容机构存在
销售、使用劣药的违法行为。

这不是个案。今年3月以来，区市场
监管局联合公安等部门在全区范围内开展
药品安全专项整治暨打假治劣“药剑”行
动，针对药品、医疗器械、化妆品领域群众
反映强烈的突出问题进行了专项整治。

问题导向、严打重处

行动开展以来，区市场监管局结合当

下疫情防控背景以及群众关注反映的热点
问题、举报线索，强化重点领域检查。

执法人员将近年因不规范经营被行政
处罚、被群众多次投诉举报的单位列为重
点对象，确定零售药店、医疗器械生产经营
单位、个体诊所、村卫生室、医疗美容、进口
化妆品、儿童化妆品等为重点检查类别，强
化跨部门、跨区域联合执法，严厉打击制售
假劣药、违法生产中药饮片、网络非法销售
等违法违规行为。

最快速度、最大限度

据统计，3月以来，区市场监管局联合
相关部门共检查药品生产企业5家、化妆
品生产企业2家、药品批发企业17家、药
品零售企业275家，医疗机构241家、疫苗
接种单位91家。

在日常监管基础上，执法人员共飞检
药品批发企业和连锁总部6家，药品零售
企业107家,对检查发现的违法违规行为，
均要求企业落实整改，涉嫌违法的，一律立
案查处。截至目前，已完成药品抽样181
批次、化妆品抽样13批次，按要求分别送
省市食药检院检验，暂未发现不合格药品，
已办结药械化案件23件，罚没款超190万
元，移送公安机关药品案件1件。

“我们还结合‘5·25爱肤日’‘药品科
技活动周’等宣传主题，拓宽宣传阵地。”区
市场监管局工作人员介绍：“希望能通过发
挥区食药安委统筹协调作用，强化基层药
品监管触角延伸，向社会公众宣传‘小金
盾’儿童化妆品标志等药械化法律法规知
识、安全用药用械用妆知识，提高公众自我
保护意识，形成社会共治的良好局面。”

打假治劣！萧山“药剑行动”查处23起药械化案件

车间飞来一根31厘米长木条 插中男子胸口
医生提醒：异物刺入身体，切勿盲目拔出

本报讯 （记者 盛凤琴 通讯员 邹
紫）近日，一名40岁的男性患者被紧急送
到萧山区第一人民医院急诊抢救室，一根
30多厘米长的尖锐木条从他的胸腔插入，
扎破肺部，这一幕令人震惊！

这位患者姓赵，是萧山一家企业的木
工师傅。事发当天，赵师傅刚结束工作在
车间收拾工具准备下班，一根尖锐的木条
突然毫无征兆地从机床里射出，直直地刺
入了赵师傅的胸口，扎进去一大截。“啊！”
赵师傅大喊一声，在冲击力下跌倒在地。

工友家属见状立马把赵师傅送到医
院，剧烈的疼痛感让赵师傅大气也不敢喘，
每呼吸一口都是疼痛难耐。通过检查发
现，木条扎进赵师傅胸口后直接刺入了右
侧肺部，病情危急。

为此，医院急诊科迅速联系了胸外科/心

胸血管外科、手术麻醉科，以最快速度准备手
术。手术中，胸外科/心胸血管外科朱江主任
团队通过胸腔镜，清晰地掌握了木条的位置
和刺入深度。只见刺入右侧肺部的木条已将
右肺挑起，紧紧贴着胸壁，木条上还有许多毛
刺扎着肺组织，给手术增加了难度。

医生小心翼翼地处理了破损的肺组
织，慢慢地、轻柔地将木条倒退取出，并缝
合肺部裂伤。全长31cm的木条竟然足足
有12厘米扎进了赵师傅的胸部，木条尖端
锋利，浸满了鲜血。

朱医生表示，不幸中的万幸，木条洞穿
了肺部却与大血管擦肩而过，相距在毫厘
间，没有损伤到大血管。在医院多学科团
队的通力合作下，手术顺利完成。患者病
情稳定，恢复良好。

在日常生活中，万一碰到异物刺入人

体的情况我们该如何处理？
对此，朱医生说：“日常生活和工作中，

异物刺入人体是比较常见的意外伤害之
一。当异物刺入人体胸部或其他重要部位
时，肉眼无法估计异物刺入的深度，也难以
断定异物有无刺中重要器官或血管，此时
若盲目将异物拔出，容易破坏血管，或造成
重要器官的二次损伤、致命的大出血等二
次伤害。”

他提醒广大市民，如遇到异物刺入身
体，正确的处理方法是：及时叫120，将伤
者连带着异物一起迅速送医。转运伤病员
的途中，应避免剧烈晃动，特别是伤口处，
以减少插入体内的异物与血管或组织发生
摩擦；像钢筋等异物插入物体过长，可以截
断，但截断时应注意减少震动和移位，切勿
暴力拔出异物。

本报讯 （记者 蒋超 通讯员 萧
公宣）“又是阜阳警方，又是上海警方，
又是瓜沥派出所……这么多警察，到
底哪个是真的？”近日，在萧山工作的
周女士连续接到3通电话，电话那头
都说是警方，只是一方称其涉案要配
合调查，另一方称其正在被骗。周女
士懵了，到底该信谁？

近日，瓜沥派出所接到紧急预警，
辖区内周女士（化姓）可能正在遭受电
信网络诈骗。所内立即启动线上线下
反诈机制，警员寿柏军、程松柏驱车赶
往现场，并电话联系上了周女士，“千
万别信！不要操作！等我们过来！”

经了解，周女士接到一个自称其
老家阜阳警方打来的电话，问她身份
证有无外借，并称她已被上海警方查
到从事了犯罪活动，要求其配合调
查。没过多久，她又接到自称是上海
警方的民警来电。对方添加了周女士
的微信，通过视频连线，周女士看见电
话那头的人穿着制服，本来还有些怀

疑的周女士，当即对其深信不疑。
然而，正当对方以办案需要为由，

向周女士索要身份证、银行卡等信息
时，瓜沥派出所民辅警及时赶到，让周
女士暂停了操作，成功保住其账户内
的8000余元。

“他还穿着和你们一样的制服
呢。”周女士还有些迷糊。“都是假的！
这是典型的冒充公检法诈骗。”警员为
周女士仔细分析了诈骗类型，揭露其
诈骗手段，并指导她下载了国家反诈
中心App。“多亏你们及时赶过来了，
不然我都不知道该相信谁！”周女士心
有余悸，向警员们连声表示感谢。

警方提醒，公检法机关不会通过
电话、QQ、微信等社交工具办案，也不
会通过电话、网络要求受害者提供银
行卡、密码、验证码等信息，更没有所
谓“安全账户”，不要轻易透露个人及
银行账户信息。如遇到类似诈骗，可
及时拨打96110。

本报讯 （实习生 金盛翔 通讯
员 孔令峰）粮食生产功能区作为稳粮
保供的核心区，确保其种粮属性是实
现农业增产丰收、保障百姓“米袋子”
的重要基础。迁移苗木，重新耕地，种
上水稻……今年以来，临浦镇持续推
进横一村、临一村、新联村等5个粮食
功能区“非粮化”整治工作，目前已取
得显著成效。截至目前，全镇已清退
苗木4700余亩。

浦南村今年计划清理腾退大小苗
木基地20余个约1200亩；并积极引进
种粮大户，确保让“良田”回归“粮田”。
目前，浦南村已完成“非粮化”整治950
亩，占全村非粮化农田整治优化面积的
79.2%，并计划于本月全面完成三个自
然村的“非粮化”整治改造工作。

在“浙江省首批未来乡村”横一
村，则聚焦于建设绿色农田、推进农业
绿色发展。横一村绿色农田建设项目
建设规模约2100亩，涵盖工程建设、
绿色生态和数字农业等方面，以“非粮

化”整治和绿色农田建设为契机，围绕
乡村振兴战略，以“设施完善、生态良
好、智慧管理、富民惠民”为目标，结合
现代农业发展要求，遵循工程管理“数
字化转型”工作思路，充分运用物联网、
云计算、大数据、人工智能、智慧农业云
平台等现代农业信息技术；同时依托千
余亩彩色创意稻田，以“Hi稻星球”为
统一品牌，把千亩良田打造成集产、学、
游为一体的多功能郊野公园，积极推动

“绿色生态+农文旅”融合发展，全面助
力乡村振兴。今年，项目顺利入选省
2022年度绿色农田建设项目名单，目
前已完成招投标，准备进场施工。

与此同时，临浦镇持续深化“萧
山·未来大地”品牌，以横二村、浦南
村、浦二村等横一村周边村为重点区
域，正打造抱团发展、区域协同发展的

“横山共富带”，力求打造“未来乡村－
共富生活”实践区、农文旅产业协同发
展先行试验区，探索高质量共同富裕
新路径。

临浦“非粮化”整治 清退苗木4700余亩

三地警方都在找她？社交工具上的公检法都是假的

本报讯 （记者 黄婷）6月18日
20点 22分，苏拉维加亚航空执飞的
SJ3185航班，从萧山国际机场起飞，
前往印度尼西亚雅加达，这是萧山国
际机场近期集中恢复的首个国际客运
航班。

据了解，首航航班旅客多为雅加
达火电站、雅万高铁等“一带一路”项

目建设人员，包括电力、水利、基础设
施建设等多个领域。

萧山国际机场在机场集团的统一
部署下，抢抓市场发展机遇，加大市场拓
展力度，努力争取行业主管部门支持，尽
快推进国际航线的恢复，后续将陆续恢
复杭州至马德里、马尼拉等航线，杭州至
香港和澳门的航线也将逐步加密。

杭州—雅加达航线复航

本报讯 （记者 杨圆圆 通讯员
庄映泉）2022年5月份，全区食品安全
监管主要职能部门从种养殖、生产、流
通等环节共抽取样品270个批次进行
定量检测。抽样的粮食加工品、酒类、
肉制品、糕点、冷冻饮品、调味品、粮食
加工品、速冻食品、饮料等20个大类
食品经检测全部合格，总体情况较
好。共检出不合格样品10批次，涉及

1批次复用餐饮具，1批次鲜蛋，2批次
蔬菜以及6批次水产品，检出不合格
项目有大肠菌群、恩诺沙星、镉等。

对上述食品安全监督抽检中发现
的不合格产品，区市场监管局已按照
《中华人民共和国食品安全法》的规
定，对不合格产品及其生产经营企业
进行处置。

我区食品安全检出10批次不合格

扫一扫二维码
查看更多内容

日前，勇敢逐梦·奋发“乒”搏——楼塔镇南片八镇乒乓球邀请赛在楼塔镇文体中心一楼举行。本次邀请
赛得到了南片八镇及乒乓球俱乐部的响应与参与，共有8支队伍参赛。比赛现场激烈精彩，场边不时传出叫
好声和欢呼声。经过激烈的角逐，楼塔代表队获得本次比赛第一名，临浦代表队获得第二名，义桥代表队获
得第三名。记者 周珂 通讯员 王新江 摄

“乒”搏


